

GRACIAS Y FAVORES

Estuve dos años sin empleo, y suelo entrar en la Iglesia parroquial de Santa Teresita del Niño Jesús de Barcelona, allí encontré un boletín informativo de la causa de beatificación, doblado, bastante antiguo, donde leí atentamente su biografía, quedé impresionado. Me puse a orar ante el Santísimo Sacramento de la capillita adyacente, junto con María Isabel le pedí al Padre todopoderoso que escuchara nuestra plegaria.

Así fue, al salir de la iglesia me llamaron para hacer una entrevista laboral. Empecé a trabajar en el mes de febrero del año pasado.

Mauro Gentile :: Barcelona

Nuestra hija siempre ha tenido vocación para la enseñanza, y su propósito, no sin esfuerzos y sacrificios, se ha centrado en las oposiciones para maestros. En su primer intento hace tres años estuvo a punto de conseguirlo porque aprobó, aunque sin plaza. Desde entonces ha estado trabajando de interina, obteniendo destinos predominantemente en colegios rurales, por los que se ha sentido particularmente atraída.

Tras conocer la labor formativa y evangelizadora que María Isabel González del Valle desarrolló desinteresadamente en las zonas rurales más aisladas y desfavorecidas, nos encomendamos a ella con fe y estamos convencidos de que gracias a su intercesión nuestra hija finalmente ha aprobado brillantemente las oposiciones y ha obtenido plaza, ayudándole a superar un momento inicial de desaliento que estuvo a punto de hacerle abandonar.

Anónimo :: Málaga

Si ha recibido alguna gracia o favor por intercesión de María Isabel, rogamos lo comuniquen y describan en qué ha consistido dicha gracia

ENVÍAN DONATIVOS DESDE:

(MÁLAGA) Torre del Mar, Algarrobo, Frigiliana; ÁVILA: (MALLORCA) Marratxí; (MADRID) San Sebastián de los Reyes; SEVILLA; OVIEDO; (TARRAGONA) Tortosa; (NAVARRA) Pamplona.

PUEDEN INGRESAR LAS LIMOSNAS EN:

IBAN: ESO4 2080 1134 2630 4002 8143

Datos biográficos:

- Nació en Oviedo, el 2 de julio de 1889.
- En abril de 1920, se convirtió durante unos Ejercicios Espirituales en Madrid.
- El 9 de octubre de 1920 dejó definitivamente el mundo y se retiró a Bélmez (Córdoba) buscando la Voluntad de Dios.
- El 17 de enero de 1921 en Málaga conoció al Beato Tiburcio Arnaiz S.J. a quien tomó como director espiritual.
- En enero de 1922 subió a la Sierra de Gibralfalga, pedanía de Cártama (Málaga), y comenzó la «Obra de las Doctrinas Rurales».
- El 18 de julio de 1926 murió el P. Arnaiz S.J. en olor de santidad en Málaga.
- El primer viernes de octubre de 1928, hizo una consagración al Corazón de Jesús con su sangre pidiéndole: *«Imprime con fuerza en mi corazón el deseo de salvar las almas como Tú las salvaste, con el sufrimiento, la humillación y el abandono de todos».*
- En el año de la Redención de 1933 viajó a Roma donde conoció al P. Juan Antonio Segarra, jesuita que comprendió admirablemente su alma y el espíritu de la Obra.
- El 25 de marzo de 1933, María Isabel, con sus tres primeras compañeras, realizaron una consagración que marcó profundamente su vida espiritual: la «Entronización del Corazón de Jesús en el propio corazón».
- El 6 de junio de 1937 murió en Jerez de la Frontera (Cádiz).
- El 6 de junio de 1954 fueron trasladados sus restos a la iglesia de la Sierra de Gibralfalga, su primera «Doctrina».



CAUSA DE BEATIFICACIÓN

María Isabel González del Valle Sarandeses

FUNDADORA DE LAS
MISIONERAS DE LAS DOCTRINAS RURALES

C/ Brahms 7, 9ªA - CP: 29004 MÁLAGA
www.mariaisabel.mdrurales.com
www.mdrurales.com - info@mdrurales.com

Nº 3 - Octubre 2022



Adolescencia y juventud (Biografía II)

Las anécdotas y como «premoniciones» narradas en el anterior boletín podrían hacer pensar que la niñez y adolescencia de María Isabel se desarrolló en un clima religioso un tanto exacerbado, nada más lejos de la realidad pues tal y como atestiguó su hermano Anselmo: *«en lo externo»*, nunca hubo nada extraordinario, ni que la diferenciase de sus hermanas menores.

A los diecisiete años ya cumplidos, dejó definitivamente el pensionado de las Salesas con una educación, como se puede suponer, muy esmerada. Salió con la convicción de que tenía vocación, pero se encontró con una vida de muchas distracciones en un mundo, para el carácter de María Isabel, dema-

siado atractivo y demasiado fácil, ya que el dinero abundaba en su casa. Si bien es verdad que siempre observó una conducta limpia, fruto de la formación recibida y unos criterios morales firmísimamente arraigados, sin embargo, suavemente, casi sin darse cuenta e incluso sin dejar su vida de piedad, comenzaron a aflojar los deseos de ser religiosa.

Por entonces su hermano mayor, Anselmo, contrajo matrimonio con Isabel Zuazola y comenzaron a tratarse en la intimidad las familias de ambos. Luis, hermano de la cuñada de María Isabel, se hospedaba a temporadas en casa de

Para recibir gratuitamente este boletín:

- Llamar al teléfono: **952 23 14 84**.
- Mandar nombre / dirección / teléfono al correo postal o al e-mail de la Causa.



María Isabel en medio de dos de sus hermanas en 1909

los González del Valle y de resultas de este trato entabló relaciones con María Isabel. D. Anselmo nunca vio con malos ojos el noviazgo de su hija, que por otra parte se le presentaba con las mejores garantías. Así las cosas, María Isabel acalló en su corazón la llamada del Señor y dejó de renovar el voto de virginidad, aunque siempre mantuvo una cierta inquietud en este sentido. Como dejó escrito su hermana Lola: «... su vida se deslizaba corriente, pero con algún punto quemante en el alma».

El día a día de María Isabel discurría entre paseos, conciertos, estrenos de teatro, visitas de compromiso y otras ocupaciones de la vida de sociedad,

sin dejar de acudir a novenas y festejos religiosos extraordinarios, además de la Misa diaria y los ejercicios de piedad que se acostumbraban en su ambiente.

A los veinte años su personalidad estaba bien definida. En esta época hizo, acompañada de sus hermanos Juan María y María de Asís una peregrinación a Tie-

rra Santa, que resultó además un cruce por el Mediterráneo.

Para entonces, ya había dejado la relación con Luis. El motivo no fue otro que aquel «*punto quemante en el alma*» que apuntaba Lola, estaba claro que no la dejaba tranquila, aunque por su forma de comportarse pudiese parecer otra cosa. María Isabel había comentado a su novio «*repetidas veces, que tenía serias dudas de tener vocación*» y, ante tanta insistencia, Luis le propuso: «*Pues entonces nada, lo dejamos*». Por lo que decidieron finalizar aquellas relaciones que tan sinceras y correspondidas habían sido. Era la primavera de 1909.

ORACIÓN PARA TRIDUO, NOVENA O PARA REZARLA DIARIAMENTE

Oh, Trinidad beatísima Padre, Hijo y Espíritu Santo, os adoro y glorifico en unión de vuestra fiel sierva María Isabel. Os doy gracias por los extraordinarios favores con que adornasteis su grande alma. Digna autorizar con gracias y milagros sus admirables virtudes, para que podamos venerarla en los altares. Os suplico me concedáis por su intercesión la gracia especial que os pido, si es para mayor gloria vuestra y provecho de mi alma. Amén.

(Padrenuestro, Ave María y Gloria)

TESTIMONIOS

Sus hermanos, José María y Anselmo, nos describen la fisonomía de María Isabel y nos dan una idea cabal de su carácter y personalidad:

«En lo físico, era de estatura muy pequeña y de figura bien proporcionada, hasta que dobló su peso... Era agraciada, y sobre todo muy expresiva. Siempre llamó la atención de los que la veían por primera vez por la viveza de su mirada y de su conversación. Nunca tuvo afición a ningún ejercicio físico: natación, paseos u otra distracción cualquiera que exigiese esfuerzo.

Su inteligencia era muy poderosa y sobre todo muy rápida, y predominaba en ella la intuición sobre la reflexión...

Para el arte tenía buena sensibilidad, que la inclinaba más a la literatura y a las artes plásticas. A la música no tenía afición, aunque el hábito de oírla lo tenía muy educado... no era insensible, ni mucho menos, y aun puedo acotar que el Intermedio del cuarteto (de piano) en sol menor de Brahms, le gustaba hasta la obsesión.

Tenía memoria feliz (es achaque de familia), recordaba las cosas con facilidad y las olvidaba con dificultad... Novelas leyó en cantidades... también mucho de Historia de España, y estaba bastante enterada. En conjunto, resultaba instruida. A pesar de no haber hecho estudios metódicos, hacía buen papel en cualquier conversación seria.

En la manera de ser era simpática o antipática, jamás fue indiferente a nadie... generalmente era cabeza de pandilla por "aclamación tácita" y a todos arrastraba.

Caprichosa era mucho, más que veleidosa, porque cuando le daba por una cosa, no la dejaba ni a sol ni a sombra, de modo que era constante...

Fue siempre muy cariñosa y estaba siempre pendiente de lo que agradaba a los demás.

Muy aficionada a hacer regalos, y a hacerlos buenos y, sobre todo, con ganas...

Creo que la cualidad más saliente en ella fue la grandeza de alma. La facilidad con que olvidaba por completo un rozamiento o una mala pasada era de admirar...

La humildad la tenía "in radice", como demostró en los arranques en que tuvo que vencerse heroicamente aunque, en su manifestación externa, no la convirtiera, ni mucho menos, en lo que se llama "persona humilde". De orgullo, no hay que hablar: ni sombra.

Le gustaban las cosas bien hechas, en sí y en los demás... Sus manos eran habilísimas y rápidas para las labores...».



En su casa, la Quinta de Roel, María Isabel es la primera a la derecha